

Chères Présidentes, Chers Présidents,

En 2021, au sortir d'une crise sanitaire sans précédent, l'incertitude marquait encore notre discipline. Pourtant, nous avons su relever les défis ensemble, et aujourd'hui, les échecs connaissent une dynamique exceptionnelle. **Ce succès collectif est le fruit d'un engagement sans faille de notre Fédération, de ses organes déconcentrés, et surtout de vous : les clubs et les bénévoles qui êtes le moteur de notre passion commune.**

Grâce à un travail de longue haleine mené à tous les niveaux, les échecs sont aujourd'hui pleinement reconnus comme une discipline sportive. L'obtention de la délégation sportive par le Ministère des Sports, la reconnaissance officielle par le Comité Olympique et Sportif Français (CNOSF) et, tout récemment, l'inscription des échecs comme discipline de haut niveau sont des victoires majeures. **Ces avancées, symboliques et structurelles, confirment que notre discipline a trouvé toute sa place dans le paysage sportif français.**

En août 2024, notre Fédération a atteint un record historique de 76 000 licenciés, un chiffre qui reflète l'attractivité croissante des échecs. En Île-de-France, cette dynamique est particulièrement marquée : fort de nos 180 clubs, notre région a dépassé les 15 000 licenciés la saison dernière, soit une augmentation de plus de 30 % par rapport à l'avant-pandémie. **Ce succès témoigne de la vitalité des clubs franciliens et de leur capacité à promouvoir les échecs auprès d'un public toujours plus large.**

C'est dans ce contexte porteur que notre équipe se présente à vous, avec une ambition claire : **faire perdurer et amplifier cette dynamique collective** en renforçant les liens entre tous les acteurs de notre discipline. Nous croyons fermement que les clubs, les bénévoles, les arbitres, les formateurs et les joueurs sont les piliers de notre réussite. **Ensemble, nous souhaitons écrire les prochaines pages de l'histoire des échecs en Île-de-France.**

L'équipe qui m'accompagne dans cette aventure est composée de présidents de clubs de toutes tailles, de bénévoles dévoués, de formateurs et d'arbitres expérimentés, et de joueurs passionnés. Sa composition reflète notre volonté de fédérer et représenter **tous les départements et tous les clubs de la région**, afin que chacun se sente pleinement intégré aux décisions de la Ligue. Cette démarche, ô combien importante, fut déjà initiée par le comité directeur actuel à travers des rencontres régulières entre la Ligue et les comités départementaux. Je tiens ici à les en remercier, et leur assure que celle-ci restera au cœur de notre action.

Si vous nous accordez votre confiance, nous nous engageons à mener à bien plusieurs projets structurants, parmi lesquels :

1. **Stabiliser le système de quota pour les qualifications jeunes**, un enjeu essentiel pour garantir l'équité entre l'ensemble des départements franciliens.
2. **Mettre à jour nos statuts**, afin de répondre aux exigences de la loi sport et d'adapter notre fonctionnement aux réalités actuelles.
3. **Mettre en œuvre un plan de performance régional**, afin de permettre à nos meilleurs talents de s'épanouir tout en renforçant le niveau global de la pratique en Île-de-France.
4. **Moderniser le site internet de la Ligue Île-de-France**, pour en faire un outil performant, accessible et au service des clubs et du grand public.
5. **Dynamiser le secteur scolaire**, autour du programme Class'Échecs, renforcer l'accompagnement des enseignants et formateurs, ainsi que les liens entre les établissements participants et les clubs de proximité.
6. **Encourager la formation et la certification**, notamment via l'accompagnement de nos formateurs dans l'obtention du CQP (Certificat de Qualification Professionnelle), afin de garantir un encadrement de qualité.
7. **Valoriser nos compétitions régionales**, pour qu'elles continuent à attirer un large public et à refléter le dynamisme de notre discipline.

Dans une société en constante évolution, les échecs ont un rôle unique à jouer. Ils incarnent des valeurs intemporelles : la réflexion, la stratégie, le respect de l'adversaire et l'ouverture aux autres. **Notre objectif est de permettre à cette discipline d'exprimer tout son potentiel, non seulement comme un sport de haut niveau, mais aussi comme un outil éducatif et un vecteur de lien social.**

Nous croyons que les clubs sont les premiers artisans de la réussite de notre discipline. C'est pourquoi nous agissons au service des clubs, tout comme les clubs agissent chaque jour au service de notre passion commune. **Ensemble, nous continuerons à faire des échecs une discipline qui inspire, rassemble et dépasse les générations.**

Chers amis, je vous invite à nous accorder votre confiance lors des prochaines élections pour que nous puissions, ensemble, porter encore plus haut les couleurs des échecs en Île-de-France.

Pour une Ligue solidaire, ambitieuse et au service de tous,

Pour une Ligue qui inspire, qui développe, et qui fédère les Echecs en Île-de-France

Adrien DUQUESNE

Pour la liste I.D.F : Inspirer, Développer, Fédérer